
L
Fachgruppe Studierende der
Elektrotechnik und Informationstechnik
der Universität Stuttgart

Protokoll der Fachgruppensitzung
am 12.08.2024

Anwesend: Sophia, Regina, Marei, David E., David S., Sascha, Luggi, Tobi, Julius, Krystof, Julian, Thomas,
Leon

Protokoll: Sascha

Beginn: 13:05 Uhr

Ende: 14:25 Uhr

Tagesordnungspunkte:
1 Satzung
2 Rundmail
3 Rennteam
4 Finanzantrag BuFaTa Kiel über 840 e (7 Personen) aus Fachgruppenprojektmitteln
5 ETI goes Campus Beach

5.1 Wollen wir nach der GdE Klausur am 27.08 für unsere noch Erstis ein Event auf dem Campus
Beach anbieten?

5.2 Wenn ja, wollen wir die Erstis auf ein Getränk einladen?
5.3 Wenn ja, wer soll zahlen?
5.4 Abstimmung
5.5 Finanzantrag 500 e aus stuvus Sozialeventmitteln

5.5.1Antrag auf Eile
5.5.2Abstimmung über den Antrag

6 Update ESE
6.1 Update Pfannkuchenaktion am 13.09.
6.2 Erstitüten
6.3 Update Grillaktion am 8.10.
6.4 Ersti WE

7 EOA Mentoren
8 AK Umfrage
9 Spezi-Ebbe
10 Nachwuchsgewinnung

10.1 Schnuppersitzung mit Pizza
10.2 Onboarding-Programm
10.3 How-to-Uni-Veranstaltung
10.4 Dean’s Lunch
10.5 Einzelne Jobs an nicht-FSler vergeben
10.6 Keipentour, FS-Stammtisch (regelmäßig)
10.7 Wen sollen wir primär adressieren?
10.8 Anmerkungen
10.9 Sonstige Ideen aus dem AK, die weiter greifen

10.9.1Quest-Board
10.9.2Hinweis auf der Webseite, dass das Glossar existiert
10.9.3Kalender mit Events, der für Studis einsehbar ist
10.9.4Tisch vor der FS aufwerten
10.9.5Mehr Feedback von Studis einholen

11 Termine
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zu TOP 1 Satzung
Unsere neue Satzung ist seit 06.08. in Kraft.

zu TOP 2 Rundmail
• Rückmeldung bis 15.8.
• ETI goes Campus Beach?
• Rennteam

zu TOP 3 Rennteam
Mail vom 30.07 Das Rennteam sucht dringend Etechniker. Wollen wir dem Rennteam einen Redeslot/Poster/Flyer
in unserer ESE einräumen? Wie könnte eine weitere Zusammenarbeit aussehen?
Marianna und Julius haben sich am Freitag mit Rennteam getroffen und folgende Ideen gesammelt:
Was wir für sie machen können:

• Text in einer Rundmail
• Tipps geben, welche Vorlesung die meisten TNer haben, damit sie da Werbung machen
• Gemeinsames Event

Was sie für uns machen können:

• Schicht bei der eMo
• Flyern z. B. der Mensa für uns
• Rennteam-Werkstatt zur Verfügung stellen
• Werbung unseres Studiengang bei Schulbesuche
• Werkstatt-Führung

zu TOP 4 Finanzantrag BuFaTa Kiel über 840 e (7 Personen) aus
Fachgruppenprojektmitteln
Die Zugtickets für die Rückfahrt sind teurer als angenommen (da die Rückfahrt an einem Sonntag ist). Außerdem
fährt jetzt noch eine Person mehr mit als zunächst angenommen. Daher muss nun doch der maximal mögliche
Betrag von 840 e für 7 Personen beantragt werden.
Abstimmung über Eile:

• Dagegen: 2
• Enthalten: 0
• Dafür: Rest

Abstimmung über Antrag:

• Dagegen: 1
• Enthalten: 2
• Dafür: Rest

zu TOP 5 ETI goes Campus Beach
Die Idee ist einen Abend die Schichten am CB mit FS-lern zu besetzten und unsere Erstis nach der GdE Klausur
am 27.08 dorthin einzuladen. Wir bräuchten 4-5 Leute für die Verkaufsschichten und noch mehr FS-ler die Erstis
nach der Klausur abholen und auf dem Beach etwas entertainen. Die Prüfung ist regulär 18:30 Uhr aus.
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zu TOP 5.1 Wollen wir nach der GdE Klausur am 27.08 für unsere noch Erstis ein Event auf dem
Campus Beach anbieten?

• Dagegen: 0
• Enthalten: 0
• Dafür: Rest

zu TOP 5.2 Wenn ja, wollen wir die Erstis auf ein Getränk einladen?

Wir können Wertmarken am Ausgang der Klausur verteilen. ca 50 Erstis mit 3 e Freimarke ~= 150-200 e an
Kosten. Nicht alle Erstis werden mitkommen und die Hälfte wäre astronomisch gut. Wenn nein, dann noch weniger
Aufwand für uns.

zu TOP 5.3 Wenn ja, wer soll zahlen?

stuvus (Sozialevent?) geht nur nicht wenn wir Alkohol damit finanzieren. Verein Alkohol auch ungut, wegen dem
Finanzamt.
→ Essen können wir aus stuvus Sozialevents finanzieren, deshalb rechnen wir das über stuvus ab

zu TOP 5.4 Abstimmung

• Getränke finanzieren: 4
• Pizza kaufen: 7
• Enthaltung: 1
• gar nichts: 0

zu TOP 5.5 Finanzantrag 500 e aus stuvus Sozialeventmitteln

zu TOP 5.5.1 Antrag auf Eile

• Dagegen: 0
• Enthaltung: 0
• Dafür: Rest

zu TOP 5.5.2 Abstimmung über den Antrag

• Dagegen: 0
• Enthaltung: 0
• Dafür: Rest

zu TOP 6 Update ESE

zu TOP 6.1 Update Pfannkuchenaktion am 13.09.

Läuft alles? Lugggi kümmert sich in der Woche davor. Um Biertischgarnituren kümmert er sich früher darum. Wo
braucht es noch Hilfe? Was muss noch geklärt werden?

zu TOP 6.2 Erstitüten

Läuft alles? → Jannik fragen Termin für Packaktion?

zu TOP 6.3 Update Grillaktion am 8.10.

Wir dürfen im Innenhof grillen und Bierbänke aufstellen, außerdem bekommen wir die Hochspannungshalle. Wir
bekommen die Bierbänke vom IEH und vom IPV.
Ums Einkaufen kümmert sich Krystof.

zu TOP 6.4 Ersti WE

Pretix steht. Gibt sonst nichts neues. Marianna und David treffen sich die Woche.
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Achtung das Pretix wird demnächst abgeschaltet, weil die stuvus IT Dinge umstellt! Lukas Beck arbeitet mit dem
Ref. IT an einer Lösung.

zu TOP 7 EOA Mentoren
Wie jedes Jahr stellen wir wieder 6-7 Menotoren für EOA. Wer interesse hat kann sich hier eintragen:

zu TOP 8 AK Umfrage
Marianna wünscht sich mehr Interesse und Beteiligung am AK Umfrage. Zu ihrem vorgeschlagenen Termin (14.8,
17:30 Uhr) hat sich nur Regina gemeldet. Liegt es am Termin oder am Interesse für die Umfrage?
Termin ist für viele ungeschickt. Es gibt Personen, die daran interresiert sind. -> Terminumfrage? neuer Termin

zu TOP 9 Spezi-Ebbe
Wir haben kaum noch Spezi. Gibt es jemanden, der beim nächsten Sonderangebot ein Auto zur Verfügung hat und
ca. 10 Kästen holen könnte?
Am Samstag ist Spezi im Netto im Angebot (David S., Regina und Tobi kümmern sich möglicherweise drum)

zu TOP 10 Nachwuchsgewinnung
Unser AK auf dem FS-WE hat einige Ideen gesammelt, von denen nun ein paar umgesetzt werden sollen.
Vorgehensweise: alle Themen kurz ansprechen und dann entweder sofort besprechen oder in eine andere Sitzung
vertagen (z.B. wenn es um weitreichendere Ideen geht).
Wenn bei manchen Vorschlägen Orgas gesucht werden, dann ist das keine Verpflichtung bis zum Lebensende,
sondern es geht eher darum, z.B. ein Konzept auszuarbeiten ;)

zu TOP 10.1 Schnuppersitzung mit Pizza

Haben wir schon mal gemacht und hat gut funktioniert. Am besten, wir machen direkt einen neuen Termin fest
und finden einen Orga. Termin wird im November angepeilt → David E. macht Orga

zu TOP 10.2 Onboarding-Programm

Wie kann man Neulinge gut in die FS einführen, damit diese alles verstehen und Fragen geklärt werden können?
(“Bei Fragen gerne melden” funktioniert nicht. . . ) - Mentor?

zu TOP 10.3 How-to-Uni-Veranstaltung

Z.B. bei einem offenen Mittagessen zu Semesterbeginn (in den ersten paar Wochen) könnten wir das anbieten,
damit die Erstis erfahren, wie unsere Uni funktioniert und uns dabei gleichzeitig kennen lernen.
Sollen wir das im kommenden Semester mal ausprobieren und hat jemand Lust, das in die Hand zu nehmen?
Stuvus hat Veranstalung für die Einführung in C@mpus und ähnliches. Wir können uns mal die Formate anschauen
und überlegen ob wir das ergänzen wollen.

zu TOP 10.4 Dean’s Lunch

Könnte man auch für Deutsche Studis machen, FS könnte dabei sein. Nachteil: wir stehen dann wie eine Uni-
Institution da und nicht wie Studis “auf Augenhöhe”.

zu TOP 10.5 Einzelne Jobs an nicht-FSler vergeben

Z.B. Würste bei einer Veranstaltung braten etc. Hoffnung, dass dann der ein oder andere hängen bleibt. Werbung
z.B. über Insta und/oder das Quest-Board, s.u.
Internationals könnten die englischen Campus-Führungen übernehmen und auf deren Belange besser eingehen.
Entlastet uns und führt direkt zu semesterübergreifendem Kontakt unter den Internationals. Spezifischere Fragen,
deren Antworten wir auch nicht kennen, können ggf. besser geklärt werden.
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David E. wollte diesbezüglich mit dem ISP bzgl. Zusammenarbeit/Helferfindung reden, wie sieht es da aus? David
E. fragt mal nach 2 Personen.
Brauchen wir ggf. ein Helfer-System (für alle FS-Jobs, die wir nach außen vergeben wollen)? Zum Beispiel ein
Engelsystem.

zu TOP 10.6 Keipentour, FS-Stammtisch (regelmäßig)

Gute Gelegenheiten, die Studis kennen zu lernen. Hat jemand Lust darauf?

zu TOP 10.7 Wen sollen wir primär adressieren?

Die Diskussion war hier, an wen wir unsere “Werbung” vor allem richten sollen: - Leute aus dem B.Sc., da die nach
den anfänglichen Schwierigkeiten noch länger da sind - Vor allem Fokus auf Leute in höheren Semestern (3., 4.,
5.) - Auch Master-Anfänger adressieren (gleich bei der Willkommens-Veranstaltung auf Schnuppersitzung hinwei-
sen?) - Einbinden der Internationals überdenken (nicht ob, sondern wie), siehe dazu im Wiki, David E. quatscht mal
mit den ISP Mentoren und fragt mal was deren Aufgaben sind und schaut mal nach Kooperationsmöglichkeiten.

zu TOP 10.8 Anmerkungen

Sonstiges, was bei der Nachwuchsgewinnung beachtet werden sollte: - Bei Veranstaltungen mehr Interaktion zwi-
chen FSlern und Studis. Darauf achten, dass kein “Gefälle” entsteht, sondern dass die Studis merken, dass wir
auch nur “normale” Studis sind - Die Tutoren bei EOA sind den Erstis nachhaltig bekannt und wichtige Bezugs-
personen in der FS (sollen nach Möglichkeit weiterhin von uns gestellt werden) - Die Pfannkuchenaktion nach
dem Info-Vorkurs scheint effektiv zu sein (im Gegensatz zum ESE-Grillen) -> ggf. würden mehr anwesende FSler
beim Grillen das ändern, dann ist nämlich neben der Arbeit auch “Networking” möglich

zu TOP 10.9 Sonstige Ideen aus dem AK, die weiter greifen

zu TOP 10.9.1 Quest-Board

Man könnte ein Quest-Board mit kleineren offenen Aufgaben einführen, dass irgendwo außerhalb vom Büro öf-
fentlich sichtbar hängt. Das Anforderungs-Niveau der Aufgaben soll erkennbar sein, damit auch neue Mitglieder
motiviert sind, kleinere Aufgaben zu übernehmen. Vorschlag: vertagen
Daneben ggf. auch wichtige Ankündigungen der FS, die üersichtlicher als das schwarze (silberne) Brett sind (keine
Jobangebote)!
Daneben kann auch ein Schild zur FS weisen, damit wir besser gefunden werden.
zu TOP 10.9.2 Hinweis auf der Webseite, dass das Glossar existiert

Damit kann man sich dann ohne großen Aufwand während der Sitzung einlesen. Ggf. Glossar nochmal verbessern,
z.B. in Zusammenarbeit mit Erstis? → ist in Arbeit
zu TOP 10.9.3 Kalender mit Events, der für Studis einsehbar ist

Z.B. auf Bildschirm am schwarzen Brett, stuvus-Bildschrim oben. Vorschlag: genauere Anforderungen wann an-
ders besprechen
zu TOP 10.9.4 Tisch vor der FS aufwerten

Übersichtlicher gestalten, mehr FS-Infos.
Kann jemand näheres dazu sagen, wie das gemeint war?
zu TOP 10.9.5 Mehr Feedback von Studis einholen

Siehe dazu auf Umfrage-Workshop (neuer Termin wird bekannt gegeben)

zu TOP 11 Termine
• 14.8. um 17 Uhr Umfrage treffen
• 26.08 Sitzung
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• 09.09 Sitzung
• 13.09 Pfannkuchen-Aktion
• 23.09 Sitzung
• 30.09 Sitzung
• 08.10 ESE Woche
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